
约瑟成功的秘诀——智慧和能力 

约瑟做事有智慧有能力，主人看约瑟做事方法时，不得了了，好像读过十个

MBA 的人也还不如他。各位，我们一起来学习，因为约瑟做事永远有一个目标，

然后他知道优先程序，其实这个也可以做，那个也可以做，但是更有限的时间、

能力、人力、劳动力里面，他知道优先程序在哪里。 

然后约瑟分配工作的时候，主人叫约瑟分配三、四个奴仆，男的、女的、奴

婢工作的时候，他按每个人的才干分配的非常好，也叫他们按分工各尽其职、联

络得合式，叫主人喜悦、叫主人得到最大的益处。结算的时候遇到每个人有点差

错的，或者软弱情况时，约瑟多安慰、鼓励他们，“你的工作做的非常好！”  

各位，谁做工的时候不会失败呢？人都会有失败，约瑟也有，但是约瑟与众

不同的地方是他失败过一次，没有重复第二次，为什么？因为他都记录下来，他

天天检讨，自己在神的面前要检讨，大家都一起同工，一起检讨。如果我们的教

会里面这样的工人多起来的话，这个教会真的不得了。 

各位真的要按分工各尽其职，这个时代福音化事工，不是靠一个人做的，各

位都要做，真的要当做永远的产业。这是我天天的祷告、我的祝福、传播、拯救

灵魂、开启人的眼睛叫他们成为约瑟。这么重要的这个信息，你祷告的时候，不

需要担心你的事业、你的儿女，你只要得到上帝的喜悦，主什么都帮你做。 

他是 “玩”读书的了，不是勉强读书了。老师传讲，他一直集中精力听，

然后必定问老师一句话是——只有通过好像那个画龙之后点一个眼睛，龙会飞过

来一样，那一种很重要的事情，这样的人读书不得了。各位自己这样做，也教导

孩子这样做，你大概讲三次，孩子们会明白的。我们孩子比我们更聪明，为什么

叫孩子们的日子失败啊？我们的孩子实在是真的要认识神，有秩序、有系统、然

后要检讨，所以一次失败之后再没有失败。 

然后，约瑟的生命有受教的心，所以他喜欢学习，喜欢试验,甚至喜欢有些

冒险、挑战。得了经验之后，他绝对不会忘记；到现在得了七个了，在这七个基

础上面，因为有一次他有点失败，可能会有两次、三次的失败，但他绝对不会再

失败，他跟有的人一辈子继续反复失败不一样，因为他有那个基础。在这个基础

上面，他的日子久了一年、二年、三年，继续有系统的建立起来，这样的人比哈

弗大学 MBA是更有力量的。主人会看得到的。 

各位，这是上帝给约瑟的智慧，上帝给约瑟的能力了。 

节选自 2017年 10月 15日主日信息：神与约瑟同在,他就百事顺利 (创世

记第 56讲) 

 


